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По мнению коллег, старший участковый уполномоченный полиции МО МВД России «Голышмановский», 
майор полиции Михаил Старилов – ответственный и грамотный сотрудник

Михаил Старилов: «Всецело предан службе»
Уважаемые сотрудники и ветераны 

службы участковых уполномоченных! 
Поздравляю вас с профессиональным 
праздником! Служба участковых упол-
номоченных полиции – одна из наи-
более важных в системе органов вну-
тренних дел. Её основу всегда состав-
ляли преданные своему делу люди. 
Находясь на переднем крае борьбы с 
преступностью, вы занимаетесь профи-
лактической работой, ежечасно решае-
те проб лемы населения, вносите весо-
мый вклад в укрепление общественно-
го порядка. Благодарю вас за смелость 
и мужество при исполнении служебных 
обязанностей и выражаю уверенность, 
что ваша честная служба всегда будет 
надёжной гарантией социальной ста-
бильности жителей Голышмановского 
городского округа! В день профессио-
нального праздника примите искрен-
ние поздравления и пожелания креп-
кого здоровья, мира, добра! Пусть ваши 
рабочие будни будут спокойными, а в 
семьях царят благополучие и счастье!

Александр ЛЕДАКОВ, глава 
Голышмановского городского округа

17 ноября – День участ-
ковых уполномоченных 

полиции

правопорядок

Награждения за
июль – сентябрь 2023 года

Объявлена Благодарность Главы Го-
лышмановского городского округа:

За добросовестный труд, многолет-
нюю активную общественную деятель-
ность, направленную на воспитание мо-
лодого поколения Голышмановского го-
родского округа и в связи с 65-летием со 
дня рождения:

Горбуновой Татьяне Николаевне, 
учителю начальных классов отделения 
МАОУ «Голышмановская СОШ № 2 «Бо-
ровлянская СОШ».

За добросовестный труд в сфере обра-
зования на благо Голышмановского город-
ского округа, многолетнюю активную об-
щественную деятельность:

Хомец Надежде Александровне, 
дело производителю МАОУ «Голышма-
новская СОШ № 4»;

Ефимовой Юлии Викторовне, библио-
текарю МАОУ «Голышмановская СОШ 
№ 2»;

Жуковец Марине Анатольевне, ма-
шинисту по стирке белья отделения МА-
ДОУ Голышмановский ЦРР – детский сад 
№ 4 «Ёлочка» ЦРР – детский сад № 2 «Зёр-
нышко»;

Грибовой Светлане Александровне, 
повару отделения МАДОУ Голышманов-
ский ЦРР – детский сад № 4 «Ёлочка» ЦРР –
детский сад № 3 «Вишенка»;

Ясенчук Светлане Александровне, 
повару отделения МАДОУ Голышманов-
ский ЦРР – детский сад № 4 «Ёлочка» ЦРР – 
детский сад № 3 «Вишенка»;

Гузановой Надежде Григорьевне, ма-
шинисту по стирке белья отделения МА-
ДОУ Голышмановский ЦРР – детский сад 
№ 4 «Ёлочка» ЦРР – детский сад № 1 «Алё-
нушка».

В 2021 году Михаила Александро-
вича назначили старшим участко-
вым уполномоченным. В его ве-
дении административный учас-
ток № 11: Бескозобовская и Евсин-
ская территории – десять насе-
лённых пунктов. Каждый день он 
выезжает туда на своей служеб-
ной «Ниве».

Родился и вырос Михаил Старилов в 
деревне Черемшанке. После школы по-
ступил в Ишимский государственный 
педагогический инсти-
тут. В 2006 году пришёл на 
службу в районный отдел 
милиции. Шестнадцать лет 
инспектор подразделения 
по делам несовершенно-
летних Старилов занимал-
ся профилактикой и пре-
сечением правонаруше-
ний среди детей и подростков. Прежде 
всего, из группы риска. В тесном контакте 
работал с неблагополучными семьями, с 
безнадзорными подростками, выявлял и 
пресекал противоправные действия. Бе-
седы в школах и колледже, рейды в об-
щественные места, профилактичес кие ак-
ции – немало их было за эти годы. А глав-
ными целями и задачами сотрудников 
ПДН всегда оставались защита прав и за-
конных интересов несовершенно летних 
граждан, стремление уберечь их от со-
вершения преступлений.

Михаил Старилов рассказывает:
– Обязанности участкового уполно-

моченного полиции значительно шире, 
чем инспектора ПДН. Работа мне близка – 
всё так же занимаюсь профилактикой 

правонарушений среди несовершенно-
летних и их родителей. Также под контро-
лем административные происшествия – 
семейно- бытовые скандалы, побои, появ-
ление в общественном месте в состоянии 
алкогольного опьянения, мелкое хули-
ганство. Проверяю условия хранения за-
регистрированного оружия – владельцев 
на этих территориях много. Ежекварталь-
но контролирую условно осуждённых за 
противоправные действия, провожу бе-
седы с ними. Результаты проверки пре-
доставляю в уголовно-исполнительную 
инспекцию с подробным отчётом: чем за-

нимается человек, какой образ жизни ве-
дёт, его круг общения. 

Участковый полиции отмечает, что на 
Евсинской и Бескозобовской отдалён-
ных территориях округа криминоген-
ная обстановка благополучная. В тесном 
контакте он работает с руководителями 
сельских администраций, социальны-
ми службами, школами, где и сам частый 
гость. Благодаря этой слаженной работе 
на учёте в подразделении по делам несо-
вершеннолетних никто не стоит. 

За эти два года в должности участково-
го Михаилу Старилову только однажды 
пришлось столкнуться с неадекватным 
подвыпившим гражданином. Тот чело-
век сам вызвал полицейского и, в стрем-
лении доказать свою правоту, попытал-

ся напасть на него. Пришлось приме-
нить специальное средство защиты. Та-
кие случаи, к счастью, редкие. Чаще все-
го удаётся усмирить дебошира в мирной 
беседе.  

В обязанностях участкового уполно-
моченного полиции не только раскры-
тие совершённых противоправных дей-
ствий. Одна из главных задач – выявить 
правонарушения в целях профилактики 
и пресечения тяжких, умышленных пре-
ступлений, повлёкших большой вред здо-
ровью потерпевшего. Постоянно Михаил 
Старилов проводит профилактические 

беседы о том, как противо-
стоять мошенникам в сети 
Интернет и по телефону. 

За 18 лет службы в МО 
МВД России «Голышма-
новский» он показал себя 
ответственным, грамот-
ным сотрудником. Миха-
ил Старилов в тонкостях 

знает законодательные и правовые акты, 
определяющие деятельность сотрудни-
ков полиции. Ему приходится подменять 
и участковых уполномоченных других 
участков – в посёлке Голышманово или в 
соседних сёлах, когда они находятся в от-
пуске или служебной командировке. Ми-
хаил Александрович говорит, что своей 
работой доволен и предан службе в си-
стеме МВД.

За добросовестный труд в органах вну-
тренних дел Михаил Старилов награждён 
ведомственными медалями «За отличие 
в службе» третьей и второй степеней и 
юбилейной «300 лет полиции России». 

Любовь АЛЕКСЕЕВА
Фото из архива 

МО МВД России «Голышмановский»

17 ноября 1923 года образовалась служба участковых в 
системе МВД. В этом году ей исполнилось 100 лет. Во вре-
мена Российской империи участкового именовали около-
точным надзирателем, до 2000 года эта должность называ-
лась участковый инспектор милиции.
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Эксперты Фонда «Инвестиционное агентство Тюменской области» побывали на заседании совета 
по развитию малого и среднего предпринимательства в нашем округе

Бизнес по правилампредпринимательство

Они рассказали голышманов-
цам о мерах государственной 
поддержки для бизнеса. 

Прошло заседание рабочей 
группы по внедрению Региональ-
ного инвестиционного стандарта 
в нашем городском округе. Члены 
совета определили важные и сроч-
ные меры и действия, спланирова-
ли этапы разработки муниципаль-
ного стандарта с инвес торами. 

Особенность 
сегодняшнего дня

В течение года специалисты Фон-
да «Инвестиционное агентство Тю-
менской области», как отметил его 
генеральный директор Николай 
Пуртов, неоднократно выезжают 
в муниципалитеты, чтобы познако-
мить людей с новыми мерами под-
держки и способами улучшения ин-
вестклимата в регионе. 

– Крупный бизнес сегодня разво-
рачивает свою модель и де лает ин-
вестзапросы немного дольше, чем 
обычно, – говорит Николай Фёдо-
рович. – Увеличивается инвести-
ционная фаза между принятием  
решения и заходом в проекты. В 
связи с санкциями, сейчас «плава-
ющие» сроки поставки иностран-
ного оборудования – от двух ме-
сяцев до полугода. Мы ждём, ког-
да все процессы по поставкам обо-
рудования выстроятся в логисти-
ческую цепочку и «включение» в 
проект будет проходить в более 
короткий срок. 
Что интересует современ-
ного предпринимателя?
На заседании совета по разви-

тию малого и среднего бизнеса 

отметили, что в последнее вре-
мя в предпринимательство «за-
ходит» много молодёжи. 

– Начинающие предприни-
матели предлагают интерес-
ные идеи. Сегодня очень по-
пулярно шить модную одежду, 
создают свою – не копии брен-
дов. Швеи находят клиентов 
не только среди знакомых, но 
и на маркет плейсах. Наблюда-
ем большой бум в сфере про-
изводства и пере работки, по-
скольку западные производи-
тели освободили рынок. Спрос 
внутри страны растёт. Субъек-
ты малого и среднего предпри-
нимательства действуют более 
активно, отве чают на запросы 
рынка. Мы содействуем раз-
витию бизнеса: подбираем зе-
мельные участки, сопровожда-
ем инвестиционные проекты и 
предоставляем финансовую 

поддержку, – рассказал Нико-
лай Пуртов. 

Какой будет инвести-
ционная карта региона?
Для улучшения инвестици-

онного климата и деятельно-
сти предпринимательского 
сообщес тва Тюменской области 
принят региональный инвести-
ционный стандарт, такой реали-
зуется по всей России. 

– Органы государственной и 
муниципальной власти в любом 
из субъектов Российской Феде-
рации должны придерживаться 
одинаковых требований в отно-
шении бизнеса. Суть региональ-
ного инвестиционного стандар-
та – сократить путь от инвест-
идеи до реализации проекта, – 
уточнил Николай Фёдорович.

По инвестиционной декла-
рации, обязательства регио-

на и муниципалитета не долж-
ны ухудшить условия для наше-
го предпринимателя с момен-
та запуска проекта. Инвестици-
онный комитет создаёт единую 
систему взаимо действия. Две 
рабочие группы решают про-
блемы, возникающие в ходе ре-
ализации проектов: сокраща-
ют сроки подключения к сетям 
энергоснабжения, проводят экс-
пертизу инновационных проек-
тов и земельных участков, берут 
на себя досудебное урегулиро-
вание споров. 

– Создаётся инвестиционная 
карта Тюменской области. Му-
ниципалитет должен сделать 
так, чтобы её видел каждый 
предприниматель. На ней мож-
но будет посмотреть земель-
ные участки, предназначенные 
для реализации проектов, точ-
ки подключения к сетям энерго- 

и газоснабжения, дорожную 
инфра структуру, тарифы на 
энергию, места с полезными ис-
копаемыми. Здесь будут отобра-
жены индустриальные парки и 
инвестиционные площадки для 
реализации будущих проектов. 
В карту внесём информацию о 
мерах государственной под-
держки, контакты органов вла-
сти, что будет постоянно обнов-
ляться. Находясь в любом муни-
ципалитете, бизнесмен сможет 
видеть карту всей Тюменской 
области. А значит, не выезжая, 
выбрать место, где ему интерес-
но реализовать свои проекты, – 
объяснил Николай Пуртов. 

К единому стандарту
Разработан свод инвестицион-

ных правил из одиннадцати ал-
горитмов. Например, чётко про-
писаны действия инвестора по 
подключению к электросетям, 
объе ктам водоотведения. Соз-
дан также алгоритм получения 
земельного участка с торгов или 
без них. При этом прописана по-
следовательность действий как 
предпринимателя, так и органов 
власти. 

– Свод правил един для всех, – 
подчеркнул Николай Фёдоро-
вич. – Если предприниматель из 
Голышманово намерен открыть 
бизнес в Викулово, он должен 
быть уверен, что разрешение 
на строительство там, к приме-
ру, получит так же, как в Голыш-
маново, за три дня. Мы должны 
привести взаимодействие биз-
неса и власти к единому регио-
нальному стандарту. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Предприниматели округа обсудили актуальные вопросы в сфере бизнеса. Директор Фонда 
«Инвестиционное агентство Тюменской области» Николай Пуртов (на фото справа) 

рассказал про региональный инвестиционный стандарт

У семьи Кайновых из Королёво молочные козы, медоносные пчёлы, сад-огород – каждому по интересам
Не могут сидеть на местеличное подворье

Супруги Галина и Александр 
не представляют, что когда-
нибудь вместо хлопот по хо-
зяйству выберут спокойный 
отдых. 

Работа на земле, ведение под-
собного хозяйство – это у них 
с детства. Галина Владимиров-
на так и говорит, что в состоянии 
покоя себя не помнит и не пред-
ставляет. Пока огород в цвете, её 
утро начинается с первыми лучи-
ками солнца. Возле крыльца и по 
двору обычно всё в цветах. Лю-
бит шафраны – ими засажен каж-
дый уголок. Петуния, агератум, 
астры, мята, пеларгонии, одно-
летние и многолетние георгины – 
всех выращиваемых ею цветов не 
перечислить. Каждый год Галина 
Кайнова экспериментирует с новы-
ми сортами, любит и кустовые, и де-
терминантные растения. Такая кра-
сота на подворье стоит, аромат по-
трясающий – не передать словами. 
Как говорит хозяйка, вдохнёшь это-
го десертного воздуха – и заряд бо-
дрости обеспечен на целый день. 

На огороде, как у всех, морковь, 
капуста, картошка... 

Сейчас ещё зеленеют грядки ку-
дрявой петрушки. На зимний по-
кой уже нацелены яблони, вишня, 
груша, слива. 

– Хозяйка старается занять 
каждый клочок земли на огоро-

де, не оставляет ни одного сво-
бодного, – показывает приуса-
дебные владения Александр Кай-
нов. – Я иногда говорю ей, мол, пора 
остановиться. Куда там! Но я пони-
маю: жалко бросать. Вот площадь, 
занятая под малину и смороди-
ну – вроде небольшая, а урожая 
обычно собираем много. На зиму 
и варенье, и сушёная ягода, и аро-

матный чай из листьев. 
Малиновый, смородиновый и 

вишнёвый чай – фишка Алексан-
дра Павловича. Он не просто соби-
рает и сушит – буквально колдует 
над каждым листочком, ферменти-
рует. А это уже совсем другая чай-
ная история. Вкуснотища – прове-
рено! И полезность такого чая даже 
не оспаривается. 

Ну а у хозяйки на столе варенья на 
любой вкус. О каждом рассказывает  
Галина Кайнова во всех подробно-
стях. Столько в её голове рецептов – 
хоть поваренную книгу пиши. Ещё 
на столе постряпушки, творог, сме-
тана и простокваша – всё из козье-
го молока. 

– Сейчас у нас две козы, а сов сем 
недавно было семь вместе с козля-
тами, – рассказывает о своём хозяй-
стве Галина Владимировна. – Всех 
раздали, в том числе одну боль-
шую. Молока было так много – не 
знали, куда девать. Сейчас от двух 
коз получаю достаточно и себе на 
стол, и на продажу. Как-то раз напи-
сала объявление, что продам козье 
молоко – теперь отбоя нет. Оказа-
лось, оно многим нравится. Если бы 
мы знали про такой большой спрос 
– ни за что бы не продали своих коз. 
Поэтому весной думаем ещё пару 
прикупить или своих разведём. 
Я читала, что есть такие хорошие 
породы, которые дают до восьми 
лит ров молока за раз. У нас каждая 
коза в сутки даёт по столько. 

В посёлке Голышманово у Га-
лины Кайновой свои покупате-
ли: кто-то по состоянию здоро-
вья вынужден употреблять толь-
ко козье  молоко, кто-то ребёнку 
с аллергией покупает, а кто про-
сто оценил лакомство. Кстати, для 
новичков Галина даёт номер теле-
фона и, можно сказать, информа-
ционно сопровождает своих кли-
ентов. Как сделать творог? Как 
сквасить? Как сохранить? Вопро-
сов к ней поступает много. 

Козы – это, конечно, сплошная за-
бота. Если кто думает: «А что: знай, 
пасётся себе, траву ест, молочко по-
лезное даёт – сплошная польза», 
наполовину ошибается. 

– Для коз надо создать условия, 
чтобы им комфортно было, тепло, 
– продолжает хозяйка. – Загоны вы-
строить так, чтобы зимой и летом 
могли там содержаться, для дое-
ния обустроить место. Подобрать 
правильные корма, витамины, по-
лезные вещества и разделить по со-
ставу на сезоны. Заботиться о здо-
ровье животного. Летом наши лю-
бят лакомиться яблоками. 

Каждый день ездить в посёлок 
Голышманово и продавать про-
дукцию с подворья – тоже работа. 
Сейчас Александр Кайнов ещё ув-
лёкся пчеловодством. Тщательно 
всё изучает, пробует, эксперимен-
тирует. Пасеку разместил за огоро-
дом. Там же обустроил участок для 
медоносной травы – фацелии. Аро-

матные цветочки пчёлы очень лю-
бят и мёд приносят потрясающий. 
О его вкусовых качествах много 
рассказывать не буду – лучше по-
пробовать. Семья уже вовсю лако-
мится этим продуктом. Так что про-
изводить ещё и мёд на продажу 
на своём  подворье для Кайновых 
дело только времени. 

Елена СОНИНА 
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Александр и Галина Кайновы 
считают, если трудиться 

сообща – всё получится

В тему
Козье молоко – целебный 

напиток. По словам экспертов, 
оно защищает кишечную фло-
ру от патогенных микробов, за-
живляет микротрещины ЖКТ, 
снимает воспалительные про-
цессы в кишечнике, укрепляет 
иммунную систему, улучшает 
сон, ускоряет обменные про-
цессы. Оптимальное количес-
тво соли и кальция в козьем 
молоке помогает быстрее вос-
становиться после физических 
нагрузок. Оно полезно при за-
болеваниях кожи и суставов, 
желчнокаменной болезни, при 
фибромиоме и даже детской 
эпилепсии. Специалисты уве-
ряют, что козье молоко нельзя 
пить тем, у кого есть заболева-
ния поджелудочной железы и 
ожирение.
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Мастер-класс по самбо Учебно-тренировочные сборы 
как стимул к успеху

Голышмановская спортшкола принимала юных спортсменов 
из Ялуторовского района и города Екатеринбурга

В гостях у воспитанников 
Малышенского отделения 
Голышмановской спорт-
школы 3 ноября побыва-
ла тренер высшей катего-
рии по самбо города Пер-
ми Александра Тимкина. 

В нашем округе она больше 
известна по своей девичьей 
фамилии – Сушко. Александра 
Викторовна, как и её родная 
старшая сестра Ирина Дубасо-
ва, тоже выпускница отделения 
вольной борьбы Голышманов-
ской спортшколы. Родилась и 
выросла в деревне Свинина Ма-
лышенской территории. Ранее 
она не раз участвовала в турни-

рах по вольной борьбе разного 
уровня, в том числе Уральско-
го федерального округа и все-
российских, и занимала призо-
вые места. Несколько лет назад 
Александра окончила физкуль-
турное отделение в Ишимском 
пединституте и немного пора-
ботала тренером в Голышманов-
ской спортшколе, затем уехала в 
город Пермь. Там освоила сам-
бо и теперь обучает в школе ре-
бят этому единоборству и ведёт 
физкультуру. 

– Раньше я тренировала моих 
воспитанников по вольной борь-
бе, а с прошлого года стала и по 
самбо, – рассказывает тренер 
Малышенского отделения Го-
лышмановской спортшколы Ири-
на Дубасова. – Летом я прошла в 
Тюмени курсы по самбо. Этому 
единоборству посвящён всерос-
сийский проект «Самбо – в шко-
лу», к которому нынче присоеди-
нилось и наше отделение. В рам-
ках его же ведёт свои занятия в 
Перми и Александра. На мастер-
классе она поделилась спортив-
ным опытом с моими ребятами. 

Всего в отделении спортшко-
лы у Ирины Дубасовой занима-
ются 60 ребят вольной борьбой 
и 44 – самбо. В основном школь-
ники Малышенской террито-
рии, есть Хмелёвской и Коро-
лёвской. У «вольников» уже не-
мало успехов в Тюменской об-
ласти, есть и за её пределами. 
А как самбисты, они только на-
чинают участвовать в межрай-
онных соревнованиях, но при-
зёрами становились.

На мастер-классе по самбо 
в Малышенке Александра 

Тимкина научила ребят 
новым захватам и приёмам

В спорте не бывает слабостей
Лучшей дзюдоисткой в 
Голышмановской спор-
тшколе по итогам прошло-
го учебного года признали 
Кристину Никитину. Тогда – 
девяти классницу школы № 1 
посёлка Голышманово. 

Сейчас Кристина – студентка-
первокурсница Голышмановско-
го агропедколледжа по направ-
лению «Адаптивная физическая 
культура». В ноябре ей вручи-
ли благодарственное письмо 
администрации Голышманов-
ского округа за результативное 
участие в региональных турни-
рах и вклад в развитие спорта 
нашего муниципалитета. Кри-
стина Никитина была призёром 
межрайонных соревнований. А 
весной выступала по дзюдо в 
Нижней Тавде за сборную наше-
го округа на областной спарта-
киаде школьников, где завоева-
ла «бронзу».

Дзюдо Кристина занимается 
всего год. 

– В школе я играла в баскетбол, 
в волейбол. Однажды пришла на 
занятия по дзюдо к тренеру Анне 
Петровне Цветцих – и мне понра-
вилось, – говорит она. – Увлеклась 
этим видом спорта. Каким бы труд-
ным ни сложился мой день, я по-
тренируюсь – и весь негатив ухо-
дит. Домой иду с новыми силами. 

Её тренер Анны Цветцих отме-

чает, что физическая и волевая 
стойкость помогли спортсменке 
достичь успеха за короткое вре-
мя. Сказались и гены: родители 
Кристины – Фёдор и Валентина 
Никитины в юности тоже увлека-
лись спортом, но гиревым. Мама 
ещё и волейболом. Она рада, что 
Кристина нашла себя в дзюдо и, 
как старшая из четырёх детей в 
их семье, показывает положи-
тельный пример младшим. 

У Кристины Никитиной уже 
есть первый юношеский раз-
ряд в данном виде спорта. Но 
на этом дзюдоистка останавли-
ваться не собирается: продолжа-
ет тренироваться и стремится к 
новым успехам.

Кристина Никитина 
с тренером Анной Цветцих

Страницу подготовила Надежда ЧЕРЕПАНОВА. Фото из архива Голышмановской спортшколы и Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Учебно-тренировочные сборы с 
гостями на осенних школьных ка-
никулах вызвали не меньший ин-
терес и азарт у юных голышманов-
ских спортсменов.

Непредсказуемый футбол
Футболисты приехали из спорт-

школы села Памятного Ялуторов-
ского района с тренером Влади-
миром Аркадьевым. 

– Мы, тренеры, друг друга зна-
ем. А вот наши воспитанники в об-
ластных турнирах между собой 
пока не состязались, – рассказы-
вает тренер по футболу Голыш-
мановской спортшколы Гурам За-
гошвили. – У нас разные спортив-
ные зоны на областных сорев-
нованиях, а в финале мы обыч-
но играли с другими районами. 
Этим летом ребята нашей сбор-
ной «Урожай», 2012 года рожде-
ния, заняли второе место в реги-
ональном этапе всероссийских 
соревнований юных футболи-
стов «Кожаный мяч – «Колосок» – 
сельская лига». На первенстве 
Тюменской области они завоева-
ли «бронзу». Но в зачёт нынеш-
ней спартакиады школьников по-
шёл результат спортсменов 2008-
2010 годов рождения – у наших 
четвёртое место. Они и участво-
вали в этих сборах по приглаше-
нию гостей. В основном ребята 
12-13 лет – сверстники приехав-
ших 15 ялуторовчан. Я пригласил 
и своих воспитанников постарше 
для общего интереса, и младших. 
В первой четвёрке последних, на 
которую равнялись, были Тимо-
фей Клуг, Иван Морозов, Данияр 
Канаев и Андрей Кутырев.

Ялуторовчане тренировались 
трижды в день. Голышмановские 
футболисты составляли им ком-
панию в обед и вечером. Сборы 
не только сплотили команды го-
стей и хозяев, но и улучшили их 
навыки игры. Поначалу ялуторов-
чане проигрывали нашим футбо-
листам, но в контрольном матче в 
последний день смогли собрать-
ся и победить. Для голышманов-
ских футболистов младшей груп-

пы, 2012-2013 годов рождения, 
сборы стали репетицией перед 
межрайонным турниром по фут-
залу памяти Александра Федосова 
в селе Омутинском. Они уверенно 
победили в нём 5 ноября. Основ-
ные состязания по мини-футболу 
в зачёт спартакиады школьников 
голышмановцам ещё предс тоят в 
2024 году.

Спарринг по борьбе
Борцов Голышмановской 

спорт школы ожидает первен-
ство Тюменской области, и в ито-
ге лучшие выступят на турнире 
Уральского федерального окру-
га.

В осенние же каникулы у ре-
бят в гостях побывали спортсме-
ны клуба единоборств из горо-
да Екатеринбурга с его руково-
дителем Анной Бисаевой. Анна 
Александровна – мастер спор-
та по вольной борьбе. Начинала 
карьеру в этом спорте. Но после 
травмы перешла в спортивную 
дисциплину «волейбол сидя». 
В этом виде она мастер спорта 
международного класса, была 
бронзовым призёром Паралим-
пийских игр в Рио в 2016 году.

– На неделю учебно-трени-
ровочных сборов Анна Биса-
ева привози ла десять борцов. 
По её словам, многому научи-
лись у нас, – говорит тренер по 
вольной борьбе Голышманов-
ской спортшколы Наталья Гу-
щина. – Мои борцы тоже улуч-
шили свою технику в спаррин-
гах с гостями. Но, конечно, та-
ким сильным спортсменам, как 
Элиана Скрипникова, среди них 
соперников не нашлось. В сен-
тябре мы побывали с ней в го-
роде Сочи на двухнедельном 
учебно-тренировочном меро-
приятии сборной команды Рос-
сии по женской (вольной) борь-
бе среди девушек до 16 лет. Эли-
ану пригласили как призёра пер-
венства России этого года. Летом 
она уже съездила одна на сбо-
ры в Московскую область, а сей-
час дорогу и проживание опла-

тили и ей, и мне, как её тренеру. 
Мы жили на базе «Юг-Спорт» – 
спортивные объекты находились 
в шаговой доступности. Каждый 
день Эли включал зарядку и две 
интенсивные тренировки. В сво-
бодное время мы гуляли по Сочи, 
посещали парки и аттракционы 
за свой счёт. Я всегда мотивирую 
моих воспитанников стремить-
ся к успеху, тогда и города мож-
но повидать на турнирах или на 
таких сборах. 

Состязались в дзюдо
В завершение совместных 

сборов борцы поучаствовали в 
окружном турнире по дзюдо. Он 
проходил 1 ноября в спортзале 
военкомата в посёлке Голышма-
ново и собрал более 50 спортсме-
нов. Отделение дзюдо в Голышма-
новской спортшколе действует 
второй год. Анна Цветцих трени-
рует сотню ребят. В турнире уча-
ствовали 25 из них – они и стали 
основными соперниками борцов.

– У нас оба сына занимаются 
дзюдо: Арстан и Рустем – 12 и 15 
лет, – говорит мама Жанна Исако-
ва, пришедшая с мужем Булатом 
поболеть. – Раньше, когда ещё 
тренер ездил из Ишима, они ув-
лекались карате. Сейчас все их 
стремления направлены в дзюдо, 
им нравится. И мы рады, что они 
так и свои физические возможно-
сти развивают, и здоровье укре-
пляют. Анна Петровна – хороший 
тренер, всегда нас поддержива-
ет. Сыновья уже были призёра-
ми межрайонных соревнований. 

И здесь Арстан завоевал «золо-
то», а Рустем – «бронзу». Не отста-
вали от дзюдоистов «вольники». 
После выигранной схватки ше-
стиклассник школы № 1 посёлка 
Голышманово Матвей Зазулин 
поделился:

– На тренировках по вольной 
борьбе у Натальи Александров-
ны Гущиной мы занимаемся ещё 
дзюдо и самбо. И иногда высту-
паем в соревнованиях по ним. Но 
моя любовь – вольная борьба. С 
пяти лет занимаюсь ей. Есть успе-
хи в областных соревнованиях. 
Сегодня в дзюдо тоже рассчи-
тываю на призовое место, хотя 
выступаю в весе выше моего на 
шесть килограммов.

Матвей завоевал «серебро». 
Одно из главных качеств на-
стоящего спортсмена – целеу-
стремлённость. Немало её ока-
залось на турнире и у борцов из 
Екатерин бурга, которые ни разу 
не выступали в дзюдо. Но после 
того, как им объяснили основ-
ные правила и показали немно-
го приёмов, несколько спортсме-
нов стали призёрами. Все пер-
вые места взяли воспитанники 
Голышмановской спортшколы: 
Ирина Берёзкина, Яна Михайло-
ва, Элиана Скрипникова, Матид-
жон Джумаев, Умар Гайтиев, Де-
нис Денисов, Артём Тишкевич, 
Дмитрий Тимофеев. 

На учебно-тренировочных сборах с екатеринбургскими борцами. 
На фото в центре – их тренер Анна Бисаева

В предыдущие годы свои сборы в Голышмановской спорт-
школе уже проводили омс кие и тюменские футболис ты, бор-
цы из Свердловской области. А этим летом – теннисисты из 
посёлка Боровского.
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